

El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Hacia la conquista de la escuela

Para nadie son ya un secreto los esfuerzos titánicos que hace el comunismo para establecer la tiranía de su Imperio en todos los órdenes de la vida social.

Con sagacidad perversa ha visto que la educación y la cultura son los fundamentos firmes sobre los que se asienta el edificio social y que, a través de su metódico y recto desenvolvimiento, van cada vez afianzándose más las ligazones del orden y del verdadero progreso.

Para derrumbar ese hermoso edificio de la civilización, donde no tienen cobijo las bajas pasiones ni las intenciones perversas, los socialistas y los comunistas, entre ellos no hay más que una diferencia de velocidad, han puesto sus miras en la escuela, como campo predilecto de sus propagandas y de sus expansiones.

La voz de orden de los voceros intelectuales del comunismo ha sido la de apoderarse de la escuela, sin dejar por eso, claro está, de actuar en las clases proletarias.

Para sus fines nefandos se aprestan a introducir en todas las naciones un nuevo sistema de educación.

Este sistema es el que informa la actuación de la Internacional de los obreros de la enseñanza.

El objeto de esta institución es introducir y propagar en todas las naciones un sistema totalmente nuevo en la educación de los hijos del pueblo.

Sus principios fundamentales son: moral proletaria, historia supranacional y educación de clase.

La moral proletaria se reduce a consignar que todo lo que puede perjudicar al régimen capitalista es bueno; todo lo que pueda perjudicar a la clase proletaria es malo. Contra la burguesía todo es lícito, según sus enseñanzas: mentira, asesinato, robo, calumnia y violencias. Al hijo del proletario hay que educarle en este odio, hasta hacerle llegar a lo que llama «heroísmo de clase».

Respecto a la historia supranacional se prescinde en ella de todo acontecimiento político, religioso y científico. Los hechos que tengan por autores a políticos, militares y clérigos se suprimirán en absoluto; sólo los trabajadores «que hacen la historia» tendrán derecho de figurar en ella. No habrá más hechos históricos que los acontecimientos económicos. Es la aplicación de las doctrinas de C. Marx sobre el concepto y la evolución de la historia. De esta «asignatura universal» se está haciendo en Francia un manual para niños de 12 a 13 años.

En cuanto a la educación de clase, no es sino la oposición pedagógica de la educación proletaria a la educación burguesa. Se educará al niño formándole revolucionario por «última virtud proletaria», inculcándole el conocimiento del combate que se libra contra el sistema capitalista, y la «santidad del régimen futuro de emancipación proletaria».

Pasma y admira este avance, a donde van los maestros comunistas con esta su revolución pedagógica.

No es un proyecto; desgraciadamente es ya una realidad en ejecución.

A las cifras de 60.000 maestros socialistas y 15.000 comunistas que hay en Francia, hay que añadir los 534 que registran las estadísticas de Inglaterra, y el gran incremento que en diversos países va tomando esta ola devastadora, según se infiere de las voces de alarma que da la prensa de Holanda, China, Méjico, Chile y otros países.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de asistir a la boda de su hijo ha regresado a Motril doña Carolina Bellido de Avanzini con sus hijos.

—A Alicante, el capitán de Artillería don Luis Sirera y su distinguida esposa doña Angelita Rodríguez Aguirre.

NOTAS VARIAS

Para la conferencia que ayer anunciamos dará en el Centro de Acción social católica (Aire 20 bajo) el cultísimo Comandante de Infantería don Oscar Nevado se invita no sólo a los socios de dicho centro sino a todas las personas amantes del progreso y la cultura y a sus respectivas familias.

—Ha sido promovido al empleo inmediato el capitán de corbeta don Julio Iglesias y se le nombra comandante de quilla del contratorpedero «Sánchez Barcalztegui».

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Angeles Cendra, esposa del teniente coronel de Artillería don Joaquín de Montessoro.

LETRAS DE LUTO

Los señores don Buenaventura Sánchez de Palma, capitán del batallón expedicionario del regimiento de Cuenca en Tetuán, y su esposa doña Rosario Zarco Sánchez pasan por el inmenso dolor de haber perdido a su amada hija Isabelita, que ha fallecido a los 9 años de edad, víctima de rápida enfermedad.

Reciban nuestro sentido pésame.

—Esta tarde y seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del que en vida fué querido amigo nuestro don Angel Fernández Cuadrado, ilustrado funcionario en el Cuerpo de Prisiones con destino actualmente como Jefe de la Prisión Preventiva de este partido.

A su familia toda enviamos nuestro más sentido pésame.

Los teléfonos urbanos pasan a la Compañía Interurbana

Se encuentra en ésta el director del distrito de Valencia, de la Compañía Telefónica Nacional, don Luis Alonso acompañado del administrador de la zona de Murcia don Francisco Morcillo y de los altos empleados del distrito de Valencia don Antonio Reverte, don Enrique Prim, don Simeón Moino, don Mariano Villanueva, don Manuel de Miró y don Alfredo Peruchó.

El objeto del viaje de estos señores, es el de hacerse entrega de la Compañía de Teléfonos Urbanos, operaciones que han comenzado esta mañana en presencia del Jefe de Telégrafos, Jefe de Teléfonos Interurbanos y el administrador de la compañía Urbana.

El acto de hoy, significa otra nueva mejora para Cartagena de la que estaba muy necesitada y es el primer jalón para la pronta instalación del teléfono automático.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3%, anual

Don Francisco de Castells hijo adoptivo de Cartagena

Atendiendo la petición hecha por el vecindario, nuestro Ayuntamiento acordó en una de sus últimas sesiones nombrar Hijo Adoptivo de Cartagena al distinguido Coronel Jefe de Ingenieros militares de esta Base Naval, don Francisco de Castells y Cubells, tan amante de esta ciudad y tan entusiasta defensor de sus intereses.

Nos congratulamos en transcribir la afectuosa comunicación que le ha dirigido el señor Alcalde con tal motivo:

«Es de suma satisfacción para mí participarle, que el Ayuntamiento Pleno de mi Presidencia, en sesión de veintitres de abril próximo pasado, reconociendo los méritos contraídos por V. S. en su constante labor en beneficio de nuestra Ciudad, tuvo a bien nombrarle Hijo adoptivo de Cartagena.—Cúmpleme felicitarle en mi nombre y el de la Corporación, significándole que con este acuerdo, tan justamente tomado, se honra este Ayuntamiento y en él la Ciudad, que agradecida le acoge en su seno.—Dios guarde a V. S. muchos años.—Cartagena seis de mayo de mil novecientos veintisiete.—A. TORRES».

Reciba el señor Castells, nuestro querido y respetable amigo, nuestra más cordial enhorabuena por un título que dado su amor a Cartagena ha de enorgullecerle, a la vez que le ligará más y más a los que ya nos honramos en considerarle cartagenero.

A los radioyentes

La estación UNION RADIO de Madrid está haciendo gestiones cerca de la Compañía Telefónica Nacional para conseguir un circuito telefónico en la noche del 14 o 16 del corriente a fin de retransmitir por la emisora Radio Cartagena el concierto extraordinario que con motivo de las fiestas de la Coronación del Rey ha organizado.

Por su parte esta estación Radio Cartagena ha tomado con todo interés la colaboración con UNION RADIO en sus gestiones para llevar a feliz término su iniciativa y a fin de demostrar a la Compañía Telefónica Nacional el entusiasmo de la afición de esta Región, ruega a todos los aficionados se dirijan directamente a dicha Compañía pidiendo sea concedido a UNION RADIO el circuito que solicita.

Marcos Redondo se ha hecho "marrajo"

El popular y celebrado barilero de la compañía de Luis Calvo, Marcos Redondo, ha ingresado como Hermano en la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

La insignia de Hermano le fué entregada por don Rafael Valls, Comisario General de dicha cofradía.

Hoy Marcos Redondo con su señora ha venido desde Murcia para conocer las imágenes de los morados y el trono del Sepulcro.

+
XII ANIVERSARIO
del fallecimiento de la señorita

Maria de los Desamparados Salmerón Meca
que descansó en el Señor el 11 de Mayo de 1915

D. E. P.

La Hora Santa que se celebre el día 11 de Mayo actual de 11 a 12 de la mañana en la iglesia del Asilo de la Purísima Concepción será en sufragio de la finada.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrión y doña Carmen Salmerón; hermana doña María, hermanos políticos, tíos y demás familia ruegan a sus amigos le dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. señores Nuncio Apostólico, Arzobispo de Tarragona y Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Pamplona, Cádiz y Cartagena se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Cumpleaños del Príncipe de Asturias

Hoy con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias, en todos los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional, las tropas de la guarnición han vestido de gala y por las baterías de la plaza se han hecho las selvas correspondientes.

Primera Comunión

El próximo jueves día 12, a las ocho y media de la mañana se celebrará en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús el solemne acto de la Primera Comunión de 112 niños de ambos sexos de las clases del Colegio de la Misericordia.

LA OLA DE CIENO

Un grupo de buenos valencianos, que aunque no hubieran hecho en su vida otra cosa que ésta, sobrábalos con ella para otorgarles, con la máxima justicia, el título de beneméritos, acordó hace algunos años reunirse una vez por semana en amigable tertulia, para ver la manera de detener en lo posible la ola de cieno pornográfico que inundaba a Valencia, como a todas las grandes ciudades.

Nada de bombos ni de platillos, ni de anuncios resonantes de exhibicionismos que pudieran malograr la obra. Nada de empaques de catonismos ridículos que pudieran resultar repulsivos. Nada de cominerías, ni de escrúpulos, ni de pequeñeces de espíritu, que por temor a ver, dejaran vivo lo que sin ver se quedaba. Nada de trágicos desgarramientos de vestiduras, ni de detonantes voces de escándalo, ni de apocalípticas amenazas que pudieran ser, a la postre, contraproducentes. Nada en fin, de quererlo todo hoy, con el peligro de no conseguir nunca nada. En todo momento, la aspiración a alcanzar el bien absoluto; en cada momento, la realidad de conseguir el bien posible.

Y ya va más de un lustro que este grupo selecto de dignísimos ciudadanos viene reuniéndose, con constancia ejemplarísima, todos los jueves del año, y cumpliendo modestamente calladamente y discretamente—¡qué tres virtudes tan difíciles!—su trascendental y delicadísima misión.

Miradas las cosas a ras de tierra, el resultado de la labor de estos hombres abnegados ha sido—como era natural—muy variable, y ha tenido que depender en cada momento y casi de una manera absoluta del interés decidido o de la indiferencia lamentable con que la autoridad acogiera en las diversas épocas sus propuestas; pero apreciada su actuación

desde un plano más alto y con justicia mirada de conjunto, destaca en ella una doble eficacia, la de la perseverancia en la obra y la del conocimiento perfecto del mal y de sus causas y de sus remedios.

La primera hizo surgir imitadores en las principales ciudades españolas, y de la segunda ha surgido el interesantísimo folleto que la Liga Valenciana contra la Púbrica inmoralidad ha publicado, folleto que está siendo comentadísimo en toda la prensa española y que ha sido causa de la iniciativa de un Congreso nacional, que probablemente se celebrará en el próximo Octubre.

Media docena de hombres de corazón—que no son, por desgracia, más los valencianos a que aludimos—han logrado comover a toda una nación.

Es un caso de voluntad que bien merece una página de honor en la historia de ésta nuestra época, caracterizada precisamente por la general abulia de los hombres y de las instituciones.

Que ha conmovido ese folleto a toda España... Y ¿cómo no había de comoverla.

Todos vemos el mal, es cierto. Nos escandalizan las indecorosas portadas de novelas y revistas que a todas horas y por todas partes, desde los escaparates de ciertas librerías y desde los cuernos aparatosos de los quioscos, insultan al humano pudor; nos apenas contemplar a las muchedumbres estacionadas a diario frente a ellos, aspirando los miasmas de aquel mar de fango corrompido, y llora e alma al advertir al niño que furivamente devora el veneno que ha de acabar con su inocencia y con su vida.

Pero lo que vemos... no es más que lo exterior.

Y vivimos en la creencia de que—